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CUIDANDO el medio ambiente
Ministerio realiza charlas en la UNE sobre el trabajo socioambiental

charlas

EDITORIAL

Sin descanso, el Bibliobús cantuteño visita los pueblos del 
Perú. Ahora estuvo en Santa Eulalia, otro distrito de la provincia 
de Huarochirí y su recibimiento por el alcalde William Gómez 
muestra el interés que existe por fomentar la lectura en las comu-
nidades con pocos recursos económicos.

En la UNE estamos conscientes de la responsabilidad que te-
nemos para desarrollar políticas educativas a favor de nuestros 
estudiantes y del trabajo social que realizamos con la pobla-
ción.

Por ello buscamos aliados, y uno de ellos, esta vez, es la Derra-
ma Magisterial, con quien hemos suscrito un acuerdo específico 
de cooperación para afianzar nuestros vínculos interinstituciona-
les  y mejorar la calidad de la educación y la investigación.

Los estudiantes también ponen lo suyo. A través del volunta-
riado participaron con mucho esmero en una campaña de lim-
pieza del Río Rímac, en el marco del Día Mundial del Medio 
Ambiente. La Red Universitaria Ambiental, Los beneficiarios de 
la Beca Permanencia y Beca 18 y estudiantes de las diferentes 
facultades se sumaron a la campaña.

También hemos  participado muy activamente en las acciones 
del Consejo Nacional de Educación y hemos suscrito un com-
promiso para integrarnos al grupo impulsor y apoyar el proce-
so de diálogo y consulta para la formulación del nuevo PEN al 
2036.

En este mes participamos además en el Primer UNI Ejecuti-
vo que reunió a 53 rectores de universidades públicas de todo el 
país.

Vamos cumpliendo retos
Luis Rodríguez de los Ríos, Rector UNE
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 Como parte del proceso de modernización e innovación de 
la gestión académica y administrativa en la Universidad Nacional de 
Educación Enrique Guzmán y Valle, la Oficina de Tecnologías de la 
Información organizó el 20 de junio una charla de sensibilización en 
Gobierno Digital, a cargo de Gerardo Rodolfo Cortijo Ramírez, espe-
cialista en Tecnologías de la Información y Comunicación.
 La actividad en la que participaron funcionarios, docentes, per-
sonal administrativo y estudiantes de esta casa de estudios, fue inau-
gurada por la Lic. Rocío Callupe Chávez, directora de la Dirección 
General de Administración de la UNE, acompañada por el Mg. Gerald 
Jáuregui Paredes, director de Tecnologías de la Información.

Oficina de Tecnologías de la Información organizó actividad de sensibilización

Charla sobre Gobierno Digital

 El miércoles 12 
de junio, el rectorado de 
la Universidad Nacio-
nal de Educación En-
rique Guzmán y Valle, 
organizó la conferencia 
Incorporación de la di-
mensión ambiental en 
la universidad, a cargo 
de José Martín Cárde-
nas Silva, especialista 
en el área de Cuidado 
del medio ambiente del 
Ministerio del Ambien-
te (Minam).
 En el evento en 
donde participaron di-
rectores académicos, 
funcionarios, docentes 
y estudiantes, el Mg. 
José Cárdenas, actual 
secretario técnico de la 
Red Ambiental Interu-
niversitaria – Interuni-
versia Perú (RAI) de la 
Dirección General de 
Educación, Ciudadanía 
e Información Ambien-
tal del Minam, indicó 
que cada año el minis-
terio realiza un reporte 
de sostenibilidad am-
biental en las universi-
dades, en el que hacen 
un diagnóstico de sus 
fortalezas en el tema 
ambiental.
 Asimismo, mani-
festó que las funciones 
de la universidad como 
son la docencia, inves-
tigación, gestión ins-
titucional y extensión 
cultural y proyección 
social, deben estar en-
marcadas en la respon-
sabilidad socioambien-
tal universitaria.
 Por otro lado, in-
dicó que la responsabi-
lidad social universita-

José Cárdenas Silva, especialista del Ministerio del Ambiente y secretario técnico de la 
Red Ambiental Interuniversitaria, realizó la conferencia en la UNE.

ria no debe limitarse a 
solo crear un área o una 
dependencia sino que 
eso implica actuar de 
manera responsable en 
su práctica institucional 

en todo su conjunto.
 Informó también 
que el Minam viene 
trabajando en conjunto 
con las universidades 
para incorporar la di-

mensión ambiental de 
manera transversal en 
su formación académi-
ca y la gestión institu-
cional, así como traba-
jar en diversos frentes e 

impregnar en todas las 
actividades de la uni-
versidad un enfoque 
ambiental.
 “Se puede des-
plegar la sostenibilidad 
ambiental en el pregra-
do, posgrado, realizar 
proyectos y voluntaria-
dos ambientales, pro-
ducción investigativa, 
centros e institutos de 
investigación ambien-
tal, generar políticas 
y planes ambientales, 
buenas prácticas am-
bientales, ecoeficiencia, 
infraestructura sosteni-
ble, entre otras accio-
nes”, expresó el espe-
cialista.
 En ese sentido, 
el secretario técnico de 
la RAI, concluyó que 
las universidades deben 
promover y responder 
a la problemática so-
cioambiental local, re-
gional y nacional desde 
sus funciones, en todas 
las áreas de conoci-
miento, en los procesos 
educativos,  involucran-
do a toda la comunidad 
educativa. 
 Esta actividad 
se realizó en el marco 
del proceso de licencia-
miento de nuestra casa 
de estudios, para el cum-
plimiento de uno de los 
indicadores de las Con-
diciones Básicas de Ca-
lidad (CBC), Condición 
VI, Verificación de los 
servicios educacionales 
complementarios bási-
cos, que pide contar con 
políticas, planes y accio-
nes para la protección 
del medio ambiente.

Participaron en el evento del Minam, directores académicos, funcionarios, docentes y 
estudiantes.
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 El viernes 21 de 
junio, niños, jóvenes y 
padres de familia jun-
to a las autoridades del 
distrito de Santa Eula-
lia, dieron la bienve-
nida al Bibliobús de la 
Lectura de la Universi-
dad Nacional de Educa-
ción Enrique Guzmán y 
Valle, que viene impul-
sando la actual gestión 
del rector, Dr. Luis Ro-
dríguez de los Rios.  
 La ceremonia se 
realizó en el auditorio 
de la Municipalidad de 
Santa Eulalia, en don-

Santa Eulalia, un distrito más de la provincia de Huarochirí que se beneficia con la presencia del Bibliobús Cantuteño. Cientos de niños 
disfrutaron de buena lectura, teatro y presentaciones artísticas a cargo de nuestro jóvenes estudiantes voluntarios.

de participaron el rec-
tor Dr. Luis Rodríguez 
de los Ríos, el alcalde 
Pedro William Gómez 
Gutarra, la teniente al-
caldesa Vilma Calde-
rón, el subgerente de 
Educación, Cultura y 
Deportes, Lic. Rober-
to Calixto García, la 
gerenta de Desarrollo 
Social, Dra. Rossana 
Rivera Reyes, funcio-
narios y trabajadores 
ediles.
 En su interven-
ción, el rector Luis Ro-
dríguez enfatizó que el 

objetivo de este pro-
yecto de fomento de la 
lectura es vincular a la 
universidad con la co-
munidad y de esta ma-
nera contribuir a su de-
sarrollo.
 “La lectura es 
fundamental para el 
desarrollo y progreso 
de los pueblos, ade-
más nos permite crecer 
como seres humanos y 
mejorar nuestras rela-
ciones de convivencia, 
apostando por una so-
ciedad más educada y 
educadora”, declaró el 
rector.
 Asimismo, el Dr. 
Rodríguez expresó que 
el Bibliobús es un es-
pacio que reúne a la fa-
milia, de los padres con 
sus hijos, de diálogo 
familiar, agregándose 
componentes lúdicos, 
artísticos y culturales.
 “Queremos fo-
mentar el diálogo y una 
convivencia construc-
tiva, social y armonio-
sa con el fin de seguir 
mejorando a la calidad 
educativa de Santa Eu-
lalia”, afirmó la autori-

Rector Luis Rodríguez de los Rios destacó que el proyecto de fomentar la lectura es 
vincular a la universidad con la comunidad.

Niños dentro del Bibliobús disfrutan de la lectura.

dad cantuteña.
 Por su parte, el 
alcalde Willy Gómez 
refirió que tiene como 
política de gestión un 
compromiso con la 
educación y parte de 
ello lo brinda la UNE 
de manera estratégica, 
contribuyendo en la 
educación de niños y 
jóvenes. 
De este modo agradeció 
a nuestra universidad 
por su predisposición 
en apoyar el fomento y 
hábito de la lectura en 
la comunidad de Santa 
Eulalia y en los demás 
distritos de Huarochirí 
que viene recorriendo.  
  Finalizada la 
parte protocolar y para 
deleite de los alum-
nos de las instituciones 
educativas invitadas, el 
grupo de voluntarios 
del Bibliobús cantuteño 
realizó presentaciones 
artísticas como decla-
maciones de Nicome-
des y Victoria Santa 
Cruz, así como una obra 
de títeres con mensajes 
alusivos a la amistad y 
solidaridad.  

Alcalde de Santa Eulalia 
Wiliam Gómez,

Declamación de Claudia 
Rivas Valverde.

LLEGAMOS a Santa Eulalia
Rector Dr. Luis Rodríguez de los Rios y alcalde William Gómez destacan esfuerzo 

mancomunado para mejorar calidad educativa en este distrito

Masiva participación de estudiantes en el auditorio de la Municipalidad.

Stefany Berru motivando 
con la lectura a los niños.
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ACUERDO 
para mejorar 

la calidad 
educativa

UNE y Derrama Magisterial firmaron convenio que favorecerá a la comunidad docente 
y al personal no docente de ambas instituciones

Rector de la UNE Dr. Luis Rodríguez de los Ríos y Presidente de la Derrama Magisterial, Mg. Walter Javier Quiroz Ibáñez, firman el convenio específico de 
cooperación que permitirá el apoyo y cooperación mutua en eventos académicos a la comunidad docente a nivel nacional.

El rector de la UNE Luis Rodríguez de los Ríos y el presidente de Derrama Magisterial Wal-
ter Quiroz Ybáñez, muestran el convenio suscrito por ambas instituciones.

 En un paso más 
para afianzar vínculos 
interinstitucionales y 
contribuir en la mejo-
ra por la calidad de la 
educación y la investi-
gación, la Universidad 
Nacional de Educa-
ción Enrique Guzmán 
y Valle y la Derrama 
Magisterial suscribie-
ron el acuerdo especí-
fico de cooperación, el 
jueves 19 de junio.
 El convenio fue 
firmado en horas de 
la tarde, por  el rector 

de la UNE, Dr. Luis 
Alberto Rodríguez de 
los Rios, y el presiden-
te del Directorio de 
la Derrama Magiste-
rial, Mg. Walter Javier 
Quiroz Ybáñez, en la 
sede central de la ins-
titución magisterial, 
en Jesús María. 
 Este acuerdo 
permitirá el apoyo y 
cooperación mutua en 
eventos académicos a 
la comunidad docente 
a nivel nacional y al 
personal no docente 

que mantiene relación 
laboral con la UNE o 
con la Derrama, así 
como asesoría profe-
sional y ejecutiva que 
guarden relación con 
el desarrollo humano.
 En este marco 
de colaboración tam-
bién se desarrollará un 
plan de trabajo en ac-
tividades de capacita-
ción y especialización 
profesional, se permi-
tirá el uso sin costo de 
las instalaciones de la 
Derrama para las ac-

tividades académicas 
de la UNE, descuen-
tos corporativos al 
personal docente y no 
docente de esta casa 
de estudios en las em-
presas de la Derrama 
como Fondo Editorial, 
DM Hoteles, Librería 
Crisol, entre otras ac-
ciones.
 En la ceremonia 
protocolar participaron 
el Dr. Lucas Lavado, 
asesor del Rectorado, 
y el Dr. Luis Sifuentes 
de la Cruz, director de 
Cooperación Nacio-
nal e Internacional de 
la UNE, y por la De-
rrama Magisterial, la 
Prof. Esther Taco Be-
llido, vicepresidenta; 
Prof. José Rojas Arau-
jo, secretario; la Prof. 
Olga Morán Araujo, 
Vocal y el Mg. Jorge 
Jaimes Cárdenas, ex 
presidente de la Derra-
ma Magisterial y ac-
tual miembro directivo 
del Consejo Nacional 
de Educación.  
 Este convenio 
tendrá una vigencia de 

tres (03) años a partir 
de la fecha de suscrip-
ción, y cualquier modi-
ficación o ampliación 
del convenio deberá 

Foto oficial de las autoridades de la UNE y Derrama Magisterial, tras la firma del convenio interinstitucional que se reali-
zó en la sede central de la institución en Jesús María.

La firma del acuerdo específico se desarrolló en la sede de 
la Derrama Magisterial, en el distrito de Jesús María.

hacerse por común 
acuerdo de las partes, 
mediante una adenda, 
con 45 días de antici-
pación.
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campañacampaña

Los estudiantes de la UNE contaron con el apoyo de la Municipali-
dad de Chosica.

Los participantes pertenecen a la Red Universitaria Ambiental de la Universidad Nacional de Educación Enrique Guzmán y Valle, los beneficiarios de 
Beca Permanente y Beca 18 y estudiantes de las diferentes facultades que se sumaron a la campaña.

 Con mucho 
entusiasmo y sentido 
de responsabilidad, 
estudiantes de la Uni-
versidad Nacional de 
Educación Enrique 
Guzmán y Valle par-
ticiparon en una cam-
paña de limpieza del 
río Rímac, en Cho-
sica, en el marco del 

LIMPIANDO el Río Rímac
Estudiantes de la UNE participan en campaña 

por el Día Mundial del Medio Ambiente

Día Mundial del Medio 
Ambiente, celebrado el 
5 de junio.
 En esta actividad 
participaron de forma 
organizada los estu-
diantes que integran 
la Red Universitaria 
Ambiental de la UNE 
(RUA), los beneficia-
rios de Beca Permanen-

cia y Beca 18, así como 
estudiantes de las dife-
rentes facultades que 
se sumaron de manera 
voluntaria a esta cam-
paña.
 Los voluntarios, 
que contaron con el 
apoyo de la Municipali-
dad de Chosica, pudie-
ron recoger diferentes 

materiales como des-
monte, maleza, botellas 
y bolsas de plástico, la-
tas, entre otros, que da-
ñan y contaminan esta 
parte del río Rímac.
 Asimismo, como 
parte de esta campaña 
de sensibilización que 
contó con el apoyo de 
la actual gestión uni-

versitaria que dirige 
el rector Dr. Luis Ro-
dríguez de los Ríos, 
los estudiantes can-
tuteños dejaron es-
critos en las piedras 
que se encuentran en 
la orilla del río lemas 
alusivos para el cui-
dado y protección del 
medio ambiente. A lo largo del río Rímac se recogieron botellas y bolsas de plástico 

que dañan y contaminan el medio ambiente.
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La UNE en Estados Unidos
Establece relaciones con universidades norteamericanas

 Como parte 
del Proyecto denomi-
nado “Regulaciones 
e Intercambios en la 
Educación Superior” la 
Universidad Nacional 
de Educación Enrique 
Guzmán y Valle, inte-
grante de la Red RU-
NAi, participó del 3 al 
12 de junio en eventos 
académicos con repre-
sentantes de diversas 
universidades de los 
Estados Unidos.
 Dicho Proyecto 
que parte del Programa 
de Liderazgo para Visi-
tantes Internacionales, 
y que es patrocinado 
por el Departamento 
de Estado de los Esta-
dos Unidos, tuvo como 
objetivo contribuir a la 
mejora de las políticas 
educativas a nivel de 
la educación superior, 
ampliar la red de con-
tactos e incrementar los 
intercambios académi-
cos de manera bilateral 
EE.UU.-PERÚ.
 Las universida-
des con las cuales se 
han realizado coordi-
naciones previas son 
Catholic University 
of America (Washin-
gton, DC), University 
of North Florida (Jack-
sonville, Florida), Flo-
rida State University 
(Tallahassee, Florida), 
Norwich University 
(Northfield, Vermont), 
Champlain College, 
University of Vermont 
(Burlington, Vermont) 
y Middlebury Colle-
ge (Middlebury, Ver-

La UNE tuvo como representante a David Serpa de la Oficina de Cooperación 
Internacional. Aquí en el Campus Florida State University (Tallahassee, Flori-
da).

UNE participó de acciones del CND, órgano especializado del MINEDU

JORNADA piloto por la educación
 La UNE parti-
cipa activamente de las 
acciones del Consejo 
Nacional de Educación, 
órgano especializado 
del MINEDU quien se 
encarga de la elabora-
ción de la propuesta del 
nuevo Proyecto Educa-
tivo Nacional al 2036. 
 En ese camino 
nuestra Casa Superior 
de Estudios suscribió 
un compromiso para 
integrarse al grupo im-
pulsor así como apoyar 
el proceso de diálogo y 
consulta para la formu-
lación del nuevo PEN 
al 2036. De esta manera 
se realizan jornadas de 
educación con docentes 
y estudiantes de los pri-
meros puestos de las di-
ferentes facultades de la 
universidad, generán-
dose espacios de diálo-
go con los cuales se ela-
borará la propuesta de 
la UNE para el modelo 
educativo de enfoque 
por competencia y de 
formación universita-
ria.
 Un equipo de 
docentes y colabora-
dores encabezados por 
el Dr. Leoncio Linares 
Soto y los decanos de 
las facultades de Peda-
gogía y Cultura Física, 
Dr. Jorge Robles Orúe 
y Educación Inicial, Dr. 
Artemio Ríos Ríos, res-
pectivamente, realizan 
las actividades de capa-
citación.
 Así se han reali-
zado las Jornadas Piloto 

La UNE participó de las jornadas de educación con docentes y estudiantes de los primeros puestos de las 
diferentes facultades.

por la Educación el 6, 7 
y 12 de junio y conclu-

yó con una jornada el 
20 de junio.

Trabajando para el nuevo Proyecto Educativo Na-
cional al 2036.

Dr. Leoncio Linares con estudiantes de la UNE du-
rante la campaña de capacitación.

mont).
 RUNAi (Red Pe-
ruana de Universidades 
Nacionales para la In-
ternacionalización) es 
un proyecto promovido 
por la Universidad Na-
cional Mayor de San 
Marcos (UNMSM) con 
el objetivo de contri-
buir a la mejora de la 
calidad de la educación 
desde la perspectiva de 
la internacionalización 
de la universidad perua-
na y de la cual son inte-
grantes la Universidad 
Nacional de Educación 
Enrique Guzmán y Va-
lle, la Universidad Na-
cional de Ingeniería, la 
Universidad Nacional 
Agraria La Molina, la 
Universidad Nacional 
del Centro del Perú, la 
Universidad Nacional 
de Piura, Universidad 
Nacional de Trujillo, la 
Universidad Nacional 
San Cristóbal de Hua-
manga, la Universidad 
Nacional de San Agus-
tín de Arequipa, la Uni-
versidad Nacional de la 
Amazonía Peruana, la 
Universidad Nacional 
del Altiplano y la Uni-
versidad Nacional San 
Antonio Abad del Cus-
co.

En el Departamento de 
Desarrollo Comunitario 
y Economía Aplicada.
University of Vermont 
(Burlington, Vermont).
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UNIejecutivo

UNE presente en el primer UNI Ejecutivo
Evento congregó a autoridades universitarias en Palacio de Gobierno

 El lunes 3 de ju-
nio se realizó el I UNI 
Ejecutivo en Palacio de 
Gobierno. El evento-
reunió a 53 rectores de 
universidades públicas 
del país, entre los que 
participó el rector de la 
Universidad Nacional 
de Educación Enrique 
Guzmán y Valle, Dr. 
Luis Alberto Rodríguez 
de los Rios.
 En esta primera 
edición del UNI Ejecu-
tivo, espacio de articu-
lación que promoverá 
el desarrollo y fortaleci-
miento de las universi-
dades públicas del Perú, 
en una acción conjunta 
entre el Gobierno y las 
autoridades universita-
rias, participaron el jefe 
de Estado, Martín Viz-
carra, el presidente del 
Consejo de Ministros, 
Salvador del Solar, ade-
más de la ministra de 
Educación, Flor Pablo y 
el superintendente de la 
Sunedu, Martín Benavi-
des.  
 El presidente 
Martín Vizcarra sostuvo 
que el Gobierno quiere 
tener vínculos más es-
trechos con las univer-
sidades públicas para 
trabajar juntos diversas 
iniciativas de desarro-
llo.
 “Lo que necesi-
tamos es articular a la 
universidad con el país, 
con el Estado, con el de-
sarrollo. La universidad 
no es ajena a la proble-
mática de nuestro país 
en todo sentido, en el 

Presidente Martín Vizcarra con los rectores de las universidades públicas. La UNE estuvo presente con 
nuestro rector Luis Rodríguez de los Ríos. (Foto del Facebook SUNEDU).
aspecto económico, so-
cial y político”, señaló 
el mandatario al clausu-
rar el evento.
 Asimismo, pre-
cisó que esta reunión 
con las autoridades 
universitarias permitió 

recoger sus inquietudes 
sobre la problemática 
universitaria y diversos 
temas sobre los cuales 
se elaborarán ejes te-
máticos para plantear 
soluciones en la próxi-
ma reunión, del 9 y 10 

de agosto, en la Univer-
sidad Agraria La Moli-
na.
 A través de dos 
ediciones anuales, el 
UNI Ejecutivo generará 
oportunidades para que 
las autoridades de las 

universidades públicas 
sostengan reuniones de 
trabajo con la alta di-
rección del Minedu y 
de otros ministerios, a 
fin de encontrar solu-
ciones a las problemáti-
cas que presentan. 

Esta reunión con las autoridades universitarias permitió recoger sus inquietudes sobre la problemática 
universitaria. (Foto del Facebook SUNEDU).


